



El Rector Magnífico de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija en un momento de su discurso de apertura junto a todo su equipo de gobierno

La UAL preparada para la convergencia europea

Almécija pide sosiego y tranquilidad de cara a los próximos procesos electorales

D.A.
 Almería

La Universidad de Almería se vistió ayer de gala para celebrar el comienzo oficial de un nuevo curso académico 2006/2007.

El Rector Alfredo Martínez Almécija, pronunció su tradicional discurso de apertura, que quiso introducir especificando que este año se dan "circunstancias especiales", en alusión a sus diez años al frente de la institución. Por ello realiza balance haciendo hincapié en la saludable situación económica de la Universidad, una vez saldada la deuda que arrastraba desde el curso 1996/97, en la apuesta por las infraestructuras, la calidad docente y la inserción en el mundo laboral de los alumnos. Y en cuanto al futuro se centró en la convergencia europea y en un refuerzo entre el mundo docente y el empresarial.

Según el Rector, en 2005/2006 el presupuesto de la UAL fue cercano a los 73 millones de euros, con los que

se cubrieron todos los gastos de personal. "El esfuerzo por saldar la deuda no ha impedido consolidar la plantilla de la UAL", ha destacado. En lo referente a infraestructuras, de los 1,5 millones de euros invertidos entre

5 Durante estos diez años el presupuesto de la UAL ha subido un 240% y un 250% el de personal

1994/97 se pasaron a los 12,5 millones en el periodo 98/2000 y en el Primer Plan de Inversiones, 2001-2005, se obtuvieron cerca de 27 millones de euros, lo que supuso un total de casi 39 millones de euros, permitiéndose obras como la segunda fase de la Biblioteca

Universitaria, la ampliación y reforma de la Escuela Politécnica o el Aulario IV. Además de Ciesol, la guardería, la urbanización del poniente del Campus y, como culminación, "la módica finca experimental".

Con ello, según Almécija nuestra Institución, presenta unos dígitos equilibrados y cumple con el plan de saneamiento en unas condiciones óptimas. En resumen, durante estos diez años, "el presupuesto de la Universidad de Almería ha subido un 240% y el de gastos de personal un 250%", ha concluido Martínez Almécija. Por todo ello, el Rector ha expresado su agradecimiento al gobierno andaluz.

También hizo mención a la calidad como principio director de la UAL. Además de la elaboración del Plan Estratégico, se han realizado evaluaciones de calidad según el modelo europeo EFQM y certificación AENOR. 10 servicios de la UAL cuentan con la certificación AENOR y 4 con la del modelo EFQM. Este pro-

ceso conlleva también continuas evaluaciones del profesorado, así como de los centros y departamentos de la UAL. Concretamente, según adelantó el Rector, la próxima semana se presentarán los resultados de la última

5 880 alumnos almerienses completan su formación con prácticas en 570 empresas

evaluación, que son muy positivos para la UAL.

En cuanto a la inserción laboral Almécija destacó que 880 alumnos complementan su formación con prácticas en 570 empresas distintas.

En el ámbito de Extensión Uni-

versitaria resaltó dos objetivos fundamentales. Por un lado, la conexión de la Universidad con la provincia y, por otro, la atención a los programas de mayores en la Universidad. La conexión de la Institución con la sociedad se plasma en los actuales 570 convenios con empresas de toda la provincia.

En su discurso, el Rector también manifestó sus preocupaciones que pasan por pedir "sosiego y tranquilidad" frente a los procesos electorales que se avecinan, así como que primen los valores universitarios en la campaña. Por otro lado, ha reivindicado la necesaria elaboración de un documento para debatirlo y reflexionarlo acerca de la adaptación de los estudios a la convergencia europea.

Finalmente, apuntó que en los próximos 4 años se destinarán 34 millones de euros para infraestructuras en la UAL, que él ve prioritario "la construcción de una residencia universitaria en el centro" así como una mayor interacción entre la UAL y empresas.



Comitiva de doctores y doctorandos previa a la inauguración

Doctores y doctorandos de la UAL por el campus de La Cañada camino de la celebración del acto oficial de inicio del curso académico 2.006-2.007 con toda la solemnidad propia de una fecha tan importante como lo es esta para la comunidad universitaria almeriense.



Memoria del curso pasado en la UAL

El secretario general de la Universidad, Ramón Herrera Campos, fue el encargado de realizar un resumen de la memoria del curso pasado en la UAL y de dar unas pinceladas de lo que será este año. Entre las cifras más destacadas se encuentran los 514 profesores con los que cuenta la Institución, los más de 12.500 alumnos o los 101 grupos de investigación.



El Rector recorrió los éxitos de sus diez años de mandato

El Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija quiso comenzar su discurso de apertura agradeciendo la ayuda a otras instituciones y realizando un recorrido por sus diez años al frente de la UAL con datos que avalan la gestión de su equipo como la consolidación de la plantilla docente, el desarrollo de las infraestructuras con más de un 600% de inversión que la realizada el año anterior a que entrasen en la dirección que "ha cambiado su fisonomía" (la del Campus).



Lección Inaugural

"Estrategia, Recursos Humanos y Ventaja Competitiva" ha sido el título de la Lección Inaugural para este curso académico que impartió el Profesor Doctor José Céspedes Lorente, Catedrático de CC. Empresariales de la UAL. La idea fundamental de la que partió fue que "las personas son el activo más importante de la empresa", a pesar de lo cual según explicó en España sólo el 10% de los empleados gozan de una elevada autonomía en el puesto de trabajo y las empresas gastan menos del 2% de la masa salarial total en formación. La dirección estratégica de los recursos humanos es la que estudia estos campos económicos.



Asistentes

Numerosas autoridades y personalidades de la vida política, empresarial, jurídica y eclesiástica, acudieron ayer al acto oficial de inauguración del curso académico para acompañar a doctores y doctorandos en una fecha tan significativa. La ausencia más destacada fue la de los miembros de la Diputación Provincial.



La UAL cuenta con doce nuevos doctores

Durante el acto de inauguración del curso se realizó el acto de investidura de doce nuevos doctores de la Universidad de Almería. Todos ellos antes de la investidura juraron o prometieron el título y como curiosidad entre ellos se encontraba un doctorando de origen árabe.

¡Suplemento Universitario!

■ UAL CONVOCATORIA DE SEPTIEMBRE



Un grupo de alumnos realizando la prueba de la selectividad

El 73% de los alumnos ha aprobado selectividad

D.A.
Almería

El 73% de los alumnos almerienses que se han presentado a las Pruebas de Acceso a la Universidad en la convocatoria de septiembre han obtenido el apto.

De un total de 701 estudiantes que se presentaron finalmente a los exámenes, han aprobado 511 y suspendido 190. Estas calificaciones son el resultado de las notas de los exámenes de Selectividad más la media del expediente académico de los aspirantes.

Por sexos, se presentaron 317 chicos, de los que han aprobado el 72,56% y han sido no aptos el 27,44%. Las chicas han obtenido mejores calificaciones, pues de las 384 que se presentaron, han aprobado el 73,18% y con una nota media algo más elevada.

En cuanto a las calificaciones, 406 aspirantes accederán a la Universidad con una nota entre 5 y 6; 131 con una nota media que va entre el 6 y el 7; 12 con la calificación entre 7 y 8; 2 con una nota entre el 8 y el 9 y, finalmente, 1 alumno ha obtenido un 9 o una nota mayor.

Los resultados son mejores que los del año anterior, pues la cifra de aspirantes que superó las pruebas de acceso fue del 69%. Los porcentajes son provisionales, pues aún queda el procedimiento de las posibles reclamaciones y puede que estos números varíen un poco.

En la convocatoria de junio aprobaron las pruebas de acceso a la Universidad el 93% de los alumnos que se presentaron, un total de 1.666. Así, sumando ambas convocatorias, superan las PAU 2.177 jóvenes pre universitarios.

■ CONVENIO



El Rector de la UAL firma con el Vicepresidente de la Diputación

La UAL realizará un mapa de la inmigración almeriense

D.A.
Almería

La Diputación ha firmado un convenio con la Universidad de Almería para la realización de un mapa de la inmigración en la provincia, para conocer la realidad sociodemográfica de los pueblos de menos de 20.000 habitantes, un total de 97 municipios.

Este proyecto que realizará un estudio de los recursos de que disponen los municipios para hacer frente a las necesidades de integración social

de sus inmigrantes, una evaluación de las necesidades de la población inmigrada y autóctona para afrontar la integración social o establecer unas líneas maestras de intervención y diseño de actuaciones en los municipios para fomentar la integración social de los colectivos inmigrantes.

El rector de la UAL dice "si no cuantificamos y vemos las infraestructuras de los municipios, siempre estaremos hablando de inmigración desde la óptica del suceso y la delincuencia, algo que no comparto".

■ COMICIOS

Comienza la presentación de candidaturas al claustro

La campaña electoral discurrirá entre el 17 y el 28 de octubre

D.A.
Almería

Desde el pasado lunes se encuentra abierto el plazo de presentación de candidaturas para las próximas elecciones a Claustro de la Universidad de Almería.

Este estará abierto hasta el próximo día 7 y el 9 tendrá lugar la proclamación provisional de candidatos. El 16 de octubre será la proclamación definitiva de candidatos y se sorteará el orden alfabético por el que los mismos aparecerán en las papeletas. Además, se realizará el sorteo de los miembros de las Mesas Electorales.

La campaña electoral propiamente dicha discurrirá entre el 17 y el 28 de octubre y, finalmente, las votaciones se celebrarán el día 30.

El número de plazas a cubrir será de 300, con la siguiente distribución: Profesores de Cuerpos Docentes Universitarios Doctores, 51%; Profesores de Cuerpos Docentes Universitarios No Doctores, 6%; Personal Docente e Investigador



Foto aérea del Campus universitario de La Cañada, sede de la UAL

Contratado, 8%; Estudiantes, 25%, y PAS, 10%.

En cuanto a las circunscripciones electorales, éstas serán: del Sector Profesorado, una única circunscripción por cada subsector (Profesores de Cuerpos Docentes Univer-

sitarios Doctores, Profesores de Cuerpos Docentes Universitarios No Doctores y Personal Docente e Investigador Contratado), el sector de estudiantes elegirá por titulaciones y el del Personal de Administración y Servicios en una lista única.

■ RECONOCIMIENTO

Otro programa de doctorado de la UAL obtiene una mención de calidad

D.A.
Almería

El programa de doctorado "Contabilidad y Finanzas en un Contexto Globalizado" ha obtenido la Mención de Calidad para el curso 2006/2007. Dicho programa ha sido organizado conjuntamente por el Departamento de Dirección y Gestión de Empresas de la Universidad de Almería y por el Departamento de Economía Financiera y Contabilidad de la Universidad Politécnica de Cartagena.

Esta mención ha sido concedida por la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación

(ANECA), dependiente del Ministerio de Educación y Ciencia, y supone un logro muy importante para el Departamento de Dirección y Gestión de Empresas, ya que es uno de los pocos programas de doctorado del Área de Economía Financiera y Contabilidad que en España cuentan con esta distinción. Esto hará posible que muchos alumnos de doctorado de otras provincias (andaluzas o no) e incluso extranjeros acudan a nuestra universidad a cursar estudios de Tercer Ciclo.

El Programa tiene como meta la formación de investigadores y profesores que pretendan realizar sus te-

sis doctorales en el campo de la Contabilidad y de las Finanzas, intentando dar respuesta a las demandas que se plantean en una economía globalizada que requiere, cada día más, de expertos e investigadores en estas disciplinas.

El objetivo principal es la elaboración de tesis doctorales en las distintas universidades o centros de investigación de procedencia del alumnado, creando vínculos entre las distintas universidades participantes que den lugar a futuras investigaciones y colaboraciones comunes. Estas investigaciones podrán ser interdepartamentales o interuniversitarias.

■ MARKETING

En el XVIII Encuentro de Profesores de Marketing entregarán 3 premios del sector

D.A.
Almería

El XVIII Encuentro de Profesores Universitarios de Marketing (EMARK 2006), que se celebrará en el Auditorio de la Universidad de Almería del 20 al 22 de septiembre, servirá de marco para la entrega de tres importantes premios nacionales en este ámbito académico. Así, en el acto de clausura del Encuentro se hará entrega del I Premio Dyane de Investi-

gación sobre Marcas y el Premio a la Mejor Tesis Doctoral.

El I Premio DYANE de Investigación para Profesores Universitarios de Marketing ha sido convocado por Ediciones Pirámide (Grupo Anaya), estableciéndose un primer premio de 2.000 euros y un accésit de 500 euros. El Foro de Marcas Renombradas Españolas (FMRE) convoca, en colaboración con la Oficina Española de Pa-

tes y Marcas (OEPM), la primera edición de los Premios de Investigación sobre Marcas, dirigida a reconocer la labor investigadora de los profesores de Marketing de las universidades españolas. Los premios consistirán en valorar desde una perspectiva empresarial los mejores trabajos que se presenten al XVIII Encuentro de Profesores de Marketing sobre el tema "Marcas: gestión y proyección en el ámbito internacional". La dotación

Suplemento Universitario!

DEPORTES

Se ha publicado convocatoria del Vicerrectorado de Extensión Universitaria de ayudas al estudio para deportistas de élite universitarias. Curso 2006/2007.

El plazo de solicitudes comenzó el pasado 22 de septiembre y estará abierto hasta el próximo 7 de octubre.

CURSO DE EXPERTO

El Área de Derecho Civil de la Universidad de Almería organiza un Curso de Experto en Gestión Inmobiliaria que se impartirá por primera vez dentro de la oferta de Enseñanzas Propias de la UAL. Según sus organizadores, el mismo tiene como objetivo la formación de los profesionales de la intermediación ante el crecimiento de este tipo de actividades, que ha sido paralelo al experimentado por el sector de la construcción en España. El plazo de inscripción es hasta el próximo día 13 de octubre.

FOTOGRAFÍA

En la Sala Blac limitada de la UAL se puede visitar una exposición fotográfica titulada "Pasos la vuelta al mundo. Un viaje compartido" hasta el próximo 13 de octubre.

ENCUENTRO DE MARKETING

La Universidad de Almería del 20 al 22 de septiembre servirá de marco para la entrega de tres importantes premios nacionales en este ámbito académico. Así, en el acto de clausura del Encuentro se hará entrega del I Premio Dyame de Investigación, los Premios Marcos y el Premio a la Mejor Tesis Doctoral.

JORNADAS

I Jornadas Nacionales de Violencia Escolar se desarrollarán en la Universidad de Almería, del 13 al 18 de Noviembre. El objetivo es conocer la realidad actual de los centros educativos respecto a la violencia así como las consecuencias asociadas a ésta. Proponer y desarrollar actuaciones de intervención por parte de los agentes implicados, polifacéticas y preventivas, de cara a la eliminación de la violencia y la mejora de la convivencia escolar.

ACCESO A LA UNIVERSIDAD

Hoy finaliza el plazo para presentar las preinscripciones del primer ciclo correspondientes a la segunda fase, la de septiembre.

CONGRESO

El IV Congreso Internacional de Necesidades Especiales y Específicas se va a desarrollar del 25 al 28 de octubre. Pretende generar un espacio de encuentro que sirva de plataforma para intercambiar experiencias, proyectos, programas y experiencias desdobladas educativas relacionadas con personas que presentan necesidades educativas especiales y específicas, partiendo de las aportaciones prácticas de los trabajos sobre educación especial y atención a la diversidad en el ámbito autonómico e internacional.

JORNADAS

Las I Jornadas Nacionales de Atención Integral al Mayor Con Demencia celebradas del 15 al 18 de Noviembre se van a celebrar en la Aula Magna de Almería y en el Iltre. Colegio Oficial de Médicos de Almería (mañana). Certificado de 80 horas (2 Créditos de libre configuración) y 1 Crédito para Lab. de Psicología.